

Tabla: cuánto gana el cuadro permanente de la Fuerza Aérea según su grado

Estudian gratis y salen con trabajo: postule ahora a suboficial de la Fach

ÓSCAR VALENZUELA

La jornada en la Escuela de Especialidades de la Fuerza Aérea de Chile (Fach) empieza a las 5:30 de la mañana. "Viene un deporte matutino, que generalmente es trote, luego pasamos a las piezas a ducharnos y al desayuno, donde podemos compartir con nuestros camaradas antes de iniciar el día académico", describe Cristóbal Henríquez Olivares, alumno de segundo año en la especialidad artillería antiaérea y primera antigüedad, lo que significa que ha obtenido las mejores calificaciones.

Después de ordenar los dormitorios, van a clases. "Las asignaturas son distintas para cada especialidad. La que más me gusta es técnicas de instrucción", comenta el joven. Posteriormente, realizan actividades de banda de guerra, como ensayo para desfiles y ceremonias. Después de almuerzo, cuentan con una ventana de tiempo para comunicarse con sus familias.

Por la tarde hay deportes. "Tenemos la oportunidad de desconectarnos de la carga militar y nos desempeñamos en diferentes disciplinas. La escuela tiene, por ejemplo, básquetbol, fútbol, judo y, en mi caso, natación", señala el joven.

Luego de las actividades extracurriculares llega la cena, aproximadamente a las 19 horas. "Después se disponen horarios de casino, que son libres, donde uno puede usar el celular, jugar pimplón o llamar a sus familiares. Luego viene la retreta, a las 22 horas, donde todos los alumnos deben estar en sus piezas", relata el estudiante.

Por ser primera antigüedad, el brigadiero mayor de escuela Henríquez goza de algunos beneficios. "Tengo pieza solo y todas las semanas tengo salidas especiales; si a uno le va bien en antigüedad y en notas académicas, están las comisiones nacionales y al extranjero. En mi caso, tuve la opción de ir a Estados Unidos", indica.

"Algo que me marcó en primer año fue pasar como banda de guerra en la Parada Militar, hasta el día de hoy me hace sentir orgulloso", destaca.

Requisitos

"La Escuela de Especialidades es el instituto formador del personal del cuadro permanente de la Fuerza Aérea, acá se forman todos los técnicos de nivel superior que trabajan en la institución", define el comandante de escuadrilla Javier Román, piloto y oficial del grupo de apoyo de la Escuela de Especialidades.

Los estudiantes pueden optar entre seis diferentes escalafones o especialidades: defensa aérea, tripulante aéreo, mantenimiento y armamento, comunicaciones y electrónica, apoyo a las operaciones aéreas y administrativo. Cada escalafón se divide, a su vez, en subes-



CEDIA

pecialidades.

Requisitos: ser chileno/a, tener entre 17 y 26 años al 1 de enero de 2025; estar cursando o haber aprobado cuarto medio; estatura mínima 1,56 para especialidades de defensa aérea, infantería de aviación y tripulante aéreo, y de 1,50 para las demás especialidades; no llevar piercing, expansiones ni tatuajes visibles; situación militar al día y ser soltero, divorciado o viudo (quien tenga hijos debe firmar un compromiso, indicando que cumplirá con todas las exigencias de la escuela).

Los inscritos deben rendir prueba online de conocimientos en matemática, lenguaje e inglés, más un test psicológico. Quienes salen airosos de esta etapa pasan a una entrevista personal y, los que siguen en carrera, posteriormente rinden los exámenes físicos. Luego de este último filtro se conocerán los elegidos, que comenzarán su instrucción en enero de 2025.

Sin arancel

La postulación tiene un costo de \$6.500 más los exámenes médicos, que corren por cuenta de cada postulante. La formación en la escuela es gratuita. "No se cobra matrícula ni mensualidad, y durante su permanencia a los alumnos

Sueldos del cuadro permanente de la Fach

Grado	Años de servicio	Remuneración bruta mensualizada
Suboficial mayor	31	\$2.473.060
Suboficial	27	\$2.140.690
Sargento 1°	22	\$1.755.911
Sargento 2°	17	\$1.468.322
Cabo 1°	11	\$1.125.163
Cabo 2°	5	\$1.020.695
Cabo	2	\$808.541

Fuente: [Transparencia.cl](https://www.transparencia.cl) 2024. Ejemplo de un ascenso exitoso y normal, en la medida que se abran plazas.

Remuneración bruta corresponde a un Escalafón de Línea en el primer año de cada grado. Las remuneraciones corresponden al Escalafón de Tripulantes, fueron calculadas en la Región Metropolitana y con dos sobresueldos, conforme lo establece la normativa.

se les entrega una mensualidad de, aproximadamente, \$48.000 y beneficios como la TNE", afirma el comandante Román.

Los estudios duran dos años en régimen de internado -la institución se ubica en el paradero 32 y medio de Gran Avenida, comuna de El Bosque- tras los cuales se egresa con el grado de cabo y comienza su recorrido como personal del cuadro permanente de la Fach (suboficiales). A medida que se adquiere experiencia, van aumentando de grado y de sueldo (ver tabla).

"El cabo va a tener estabilidad labo-

Una de las especialidades de la escuela es aerofotogrametría, que permite obtener información a partir de imágenes aéreas.

"El cabo va a tener estabilidad laboral y una carrera proyectada en los próximos 30 años", destaca oficial a cargo.